



Alianza Evangélica  
**LATINA**

**INFORME DEL PRESIDENTE**  
**PR. JUAN CRUZ CELLAMMARE**  
**GESTIÓN 2024**

## Introducción

Apreciados y respetados presidentes de las distintas alianzas, miembros de la Alianza Evangélica Latina (AEL), coordinadores de comisiones, entidades asociadas y aliados, quiero agradecerles por participar en la 11<sup>o</sup> Asamblea General de la Alianza Evangélica Latina (AEL). En esta ocasión les quiero presentar el informe de gestión. Doy gracias a Dios por el trabajo de nuestra Junta Directiva que, a pesar de sus múltiples compromisos, siempre han estado en todas las reuniones pautadas, participando en forma presencial y virtual.

Tenemos objetivos en donde la Junta Directiva estuvo trabajando fuertemente, todo esto enmarcado en el Plan Estratégico aprobado en Punta Cana - República Dominicana del 17 al 21 de octubre del 2022. El cual ya está en un 60% de ejecución según informes de los asesores.

En este primer periodo 2024-2025, se ha realizado 1 reunión de la Junta Directiva presencial en Asunción - Paraguay y varias reuniones en forma virtual entre las que se citan: 1 pre asamblea con los Presidentes y dos reuniones de la Junta por la plataforma Zoom.

Desde la Presidencia se ha propuesto levantar fondos para la AEL a través de alianzas y conexiones estratégicas con organizaciones influyentes de Iberoamérica.

### **1- Cumplimiento de Objetivos Estratégicos**

**1.1. Objetivo de la AEL: Visibilizar una identidad y voz común de las iglesias evangélicas latinas, la AEL debe estar representada en los espacios de diálogo Internacional.**

En el mes de enero nos hemos reunido en la ciudad de Washington DC en la oficina de la Alianza Evangélica Mundial (WEA) en las Naciones Unidas.

La WEA cuenta con representación diplomática ante la Organización de Naciones Unidas (ONU), con una oficina y un secretario permanentes encargados de coordinar y representar los intereses de los evangélicos en este ámbito. Incluso se ha logrado, por la presión ejercida por la WEA ante la ONU, la liberación de pastores que se encontraban encarcelados en Asia y África en el 2023.

También visitamos la Fundación Grace & Mercy, una entidad asociada de la AEL, con el

objetivo de fortalecer las relaciones y ver mecanismos de promoción de la Lectura Pública de la Biblia para los próximos años.

Emociona ver cómo esta fundación está marcando la diferencia en la vida de muchas personas al hacer accesible la Biblia para todos.

En marzo, el Vicepresidente de la AEL, Louder Garabedián visitó Ecuador con el objetivo de reunirse con la Junta Directiva de la Confraternidad Evangélica Ecuatoriana (CEE) además de verificar las instalaciones del Seminario Ministerial Sudamericano – Semisud para la realización de la Asamblea en Quito.

Del 16 al 19 de abril, he participado de la 4ª edición del Foro Cristiano Mundial de la Iglesia en Ghana, ha sido un espacio único para la oración y el intercambio de experiencias con los hermanos de la fe.

El propósito fundamental de este encuentro fue promover el diálogo interconfesional y compartir historias de fe que fomenten el respeto mutuo y la diversidad.

En mayo he participado del Congreso “Mujeres en Victoria” de la Comisión AEL Mujer en donde se tuvo como objetivo fortalecer el rol y la identidad de la mujer, basada en los principios bíblicos.

También nos hemos reunido con la nueva Junta Directiva de la Confederación Evangélica de Colombia – CEDECOL, liderada este año por la Pastora Lyda Arias.

En Bogotá, tuve la oportunidad de participar en el Congreso de la Nación junto a la senadora Lorena Ríos. Asimismo, me reuní con el pastor Ricardo Rodríguez del Centro Mundial de Avivamiento, acompañado por el Pastor Héctor Pardo, Consejo referente de AEL, y el Pastor Eduardo Gómez, Coordinador de la Comisión de Relaciones Gubernamentales de la AEL.

Del 26 al 28 de junio en Paraguay participamos de la 54ª Asamblea General de la Organización de Estados Americanos OEA con quienes tenemos un Acuerdo Marco de Cooperación firmado, en donde se promueve la libertad religiosa. Nos constituimos como la única confesión religiosa que participó en una reunión privada con el Secretario General de la OEA Dr. Luis Almagro.

El principal objetivo del encuentro fue afianzar el diálogo interreligioso y resaltar la

importancia de la AEL en la defensa de la libertad religiosa y de culto, la vida y la familia. También se discutió sobre el papel de las iglesias en la transformación de las naciones y su aporte en tiempos de crisis, así como el trabajo a favor de los migrantes. Durante la reunión, reafirmamos nuestra base de fe y los principios bíblicos que sustentan nuestra labor, subrayando la necesidad de fortalecer los vínculos con la OEA para promover estos valores en la región.

El 26 de junio, en Asunción, participé del Foro Interreligioso “Un Camino hacia la Paz”, organizado por Religions for Peace. Líderes religiosos y espirituales de diversas tradiciones analizaron los puntos en común que pueden fortalecer la cooperación interreligiosa, así como los principales desafíos y estrategias para promover la armonía entre las diferentes confesiones. El foro buscó consolidar la paz y el desarrollo en la región mediante la colaboración en áreas de convergencia.

En el marco de las festividades patrias del Perú, el Vicepresidente Louder Garabedián participó de la XIX Ceremonia del Día de Acción de Gracias, organizada en julio por el Concilio Nacional Evangélico del Perú (CONEP) y la Unión de Iglesias Cristianas Evangélicas del Perú (UNICEP).

La ceremonia contó con la participación destacada de la actual presidenta constitucional del Perú, Dina Boluarte, quien estuvo presente para unirse a la celebración en donde también se recordaron los 203 años de Independencia.

En agosto en Brasilia, capital del Brasil, participé del Foro Interreligioso del G20, dejando en alto ante la comunidad internacional la posición de los evangélicos en Iberoamérica con respecto a temas como la libertad religiosa, la familia y la vida.

En el mes de septiembre junto con el Vicepresidente Louder Garabedián visitamos Chile para reunimos con el presidente de la Mesa Ampliada de Entidades Evangélicas - UNE Chile el Obispo Emiliano Soto y su Junta Directiva, además participamos del Servicio de Acción de Gracias de las Iglesias Evangélicas y Protestantes en donde estuvo presente el presidente de la República Gabriel Boric.

En ese mismo mes, en Corea del Sur, participé junto con el Director Ejecutivo, Jonatan Proietti de la Reunión de presidentes de alianzas regionales de la Alianza Evangélica

Mundial WEA, en donde se trabajó en el futuro de la WEA y la Asamblea Mundial.

Posteriormente participamos del Congreso Lausanna en donde fuimos inspirados por la Iglesia de Corea con su historia de avivamientos espirituales y la cantidad de misioneros que enviaron al mundo.

Con todas estas actividades, enmarcadas dentro del Plan Estratégico, la AEL se plantea continuar con la promoción de la voz de los evangélicos para la protección de los valores en las diferentes naciones del continente americano y del mundo.

## **2- Representatividad de la AEL**

En lo que respecta al objetivo de **ampliar el área de representación institucional de la AEL**: Se han establecido estrategias de organización y los mecanismos de defensa de la Libertad Religiosa y Derechos Humanos en las Alianzas y Confraternidades que son miembros de la AEL.

Por otra parte, con las entidades asociadas se han desarrollado vínculos y acuerdos de actuación conjunta en áreas de interés. En total, existen 22 entidades formalizadas con Memorandos de Entendimiento y 6 entidades pendientes de formalizar por documentación en trámite.

### **2.1. Trabajo de las Comisiones**

En lo que respecta a **Promover, impulsar o apoyar acciones para el cumplimiento de los fines estrictamente religiosos de la AEL como entidad evangélica**. A través del Director Ejecutivo y el equipo consultor se ha trabajado con las Comisiones en sus planes de trabajo, que cuenta con objetivos y acciones que en algunos casos se cumplieron a cabalidad y en otros, están en proceso. Las comisiones han mencionado sus principales logros en lo que respecta a este periodo.

Otro objetivo del Plan Estratégico es **Impulsar acciones en áreas de especial protección**, donde las comisiones involucradas trabajan arduamente para cumplir lo que establecieron como acciones a desarrollar, organizando y participando en congresos, foros, conversatorios, capacitaciones y actividades que posicionan el nombre de la AEL. En cuanto a **Fomentar el desarrollo de programas de actuación social**, se han realizado acciones al servicio de los más vulnerables. Se destaca un posicionamiento de la AEL en

la OEA, la WEA y distintos foros interreligiosos.

### **3- Organización interna de la AEL**

Nos pusimos como objetivo **Mejorar la organización interna de la AEL en aspectos legales, estructurales y tecnológicos**. En este punto se destaca lo siguiente:

- Se viene trabajando en un plan estratégico, que a la fecha tiene una ejecución del 60% y que se actualiza constantemente.
- La AEL cuenta con una oficina de servicios con un plantel fijo que trabaja al servicio de las alianzas miembros.

El Plan Estratégico estableció consolidar una red de comunicación y conocimiento interna y externa, de utilidad para las alianzas y la AEL y en este marco se han realizado 1700 publicaciones, a lo largo del 2024, donde se destacan temas como Eventos con la OEA, foro con la WEA, visitas a las alianzas latinas y eventos organizados por comisiones. La oficina de prensa ha sido un brazo de información constante de lo que ocurre en los distintos países.

Nuestro compromiso de Formar y sensibilizar al liderazgo en los valores y principios de la AEL y favorecer el relevo generacional sigue firme y estamos trabajando en dejar a la iglesia relevante en la sociedad, lo cual nos lleva a mejorar la gestión de cada alianza: en el levantamiento de fondos en cada país, en la rendición de cuentas y la formación de líderes para servir a una nación, así como también en el aspecto comunicacional.

### **4- Conclusión**

Dejo para el final, el agradecimiento a cada presidente miembro de la AEL, y sus respectivas alianzas, dedicadas al avance de la unidad del cuerpo de Cristo, ustedes son una luz en cada país. La unidad de la iglesia depende del trabajo que ustedes realizan, sigan avanzando, Dios irá delante de cada alianza, para que todos juntos podamos ser una iglesia relevante en la sociedad.

Quiero agradecer a Dios, a la junta directiva y a los presidentes de cada alianza, a las comisiones, a las entidades asociadas y a todos los que hacen parte de este inmenso privilegio. Gracias por el apoyo, por el amor y por permitirme trabajar con todos ustedes en unidad y servicio.



Alianza Evangélica  
**LATINA**

**Juan 17: 21 Te pido que se mantengan unidos entre ellos, y que, así como tú y yo estamos unidos, también ellos se mantengan unidos a nosotros. Así la gente de este mundo creerá que tú me enviaste.**

En Cristo,

**Pr. Juan Cruz Cellammare.**

**Presidente de la Alianza Evangélica Latina (AEL).**